

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:  
 Segovia..... 1 peseta al mes.  
 Provincia..... 3'25 > trimestre.  
 Madrid y provincias.. 14 > año.

REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3.

# EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A precios convencionales.

No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

MARTES 3 DE OCTUBRE DE 1905.

## GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR  
 UN MÉDICO ESPECIALISTA  
 Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

—(=)—

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

## LOS MUNICIPIOS.

Nos hemos ocupado ya de algo de elecciones de concejales y prometimos hacerlo con más espacio por ser una cuestión importantísima la de elegir representantes del pueblo en la Casa Consistorial.

No puede negarse que de la buena ó mala fortuna de los electores en la designación de personas, puede depender la futura marcha administrativa de unas entidades cuya influencia en el mejoramiento de las condiciones en que el ciudadano desenvuelve la vida no puede ser más directa.

Hace muchos años que en Segovia se viene diciendo que la situación del Erario municipal es por extremo lamentable; los ingresos del presupuesto, disminuidos de un modo alarmante, apenas si consienten atender á servicios obligatorios quedando casi en el mayor desamparo cuanto se refiere á ornato y á higiene por ser las dotaciones de los servicios voluntarios, por lo mezquinas, ridículas.

Las obras realizadas durante los últimos años, apenas si merecen otro nombre que el de socorros insuficientes para aliviar la triste situación de las clases trabajadoras y, entregados á una lamentable rutina, en mover tierras se gastan al año unos cuantos miles de pesetas, sin que la población modifique su aspecto, ni la higiene dé un solo paso en el camino de su mejoramiento, no obstante las deficiencias que en ella se vienen notando.

Las reseñas de las sesiones celebradas por el municipio, parecen cortadas por el mismo patrón desde hace algunos años y apenas si un proyecto de mediana importancia viene á romper la monotonía de una tarea en que, con escasas variaciones, se vienen resolviendo peticiones de terrenos en el cementerio, concediendo mercedes de agua y aprobando algunos proyectos de reformas en las fachadas de nuestros vetustos edificios á más de otros

asuntos de igual interés resueltos sin grandes discusiones, y sin que el público se entere por no interesarle los acuerdos.

Cada renovación parcial del Ayuntamiento constituye una esperanza destinada á perderse como las anteriores, al poco tiempo de concebida, y si se examinaran los libros de actas se vería cuan poco se diferencian unos de otros los acuerdos en el lapso de un año, pareciéndose los del último á los del anterior como una gota de agua se parece á otra gota.

La calma chicha que se observa en la atmósfera municipal viene á producir amargo desaliento en los que soñaron en tempestades capaces de transformar por completo y en absoluto la quietud en que vivíamos, más no hemos de negar que aún no nos damos por vencidos y en nosotros no han de perderse por completo los entusiasmos que aún nos hacen pensar en días mejores.

Un Ayuntamiento sin recursos no puede hacer cosas notables. Los que por quienes tienen á su cargo la administración municipal, y conformes de toda conformidad con la racional explicación de un quietismo doloroso, no hemos de ocultar que tanto más necesarias son las iniciativas para procurar arbitrios, cuanto mayores son las dificultades que el conseguirlos ocasiona.

A nadie hemos de negar voluntad grande y decidida para solucionar un problema de suyo complejo y difícil, más se precisan arrosos y energías excepcionales en la presente ocasión, y lo primero que ha de exigirse al concejal es un estudio completo y acabado de la administración y un conocimiento exacto de las necesidades de Segovia y de los procedimientos que pudiesen ponerse en práctica para conseguir, mediante una amplia confianza por parte de las fuerzas vivas de la población, ayuda eficaz para secundar iniciativas que no hemos visto desarrolladas á pesar de lo necesario que es el ponerlas en acción.

A nadie se oculta que ante el continuo dis-

minuir de los recursos del presupuesto, llegará un momento en que sea preciso apelar á grandes y heroicos remedios, y creemos nosotros que cuanto más se tarde en procurarlos, más difícil é ingrata será una tarea que se impone con caracteres de urgencia.

Por la especial situación del Ayuntamiento de Segovia concedemos importancia excepcional á las próximas elecciones de concejales y deseáramos se formara una candidatura en la que, elementos de arraigo y de prestigio, de energía y de conocimientos en la administración, lucharán para ocupar los escaños concejales, poniendo al servicio de Segovia estímulos de poderosa voluntad y de reconocida competencia.

Es muy cómodo asistir á la lucha con una pasividad é indiferencia censurables y es más cómodo aún criticar á los que, después de haber sido elegidos casi sin oposición, pierden el tiempo en pequeñas y estériles empresas, no hallando ambiente en la opinión pública ni estímulos en los ciudadanos para más altos empeños; más esa conducta, que tiene mucho de egoísta, no es fácil de justificar por parte de los que, debiendo figurar en el municipio, se niegan en absoluto á prestarse al desempeño de funciones que son altamente honorables é ineludibles para todo buen ciudadano, mucho más, cuando las circunstancias exigen por parte de todos un sacrificio que redundaría en bien de la generalidad.

Los partidos políticos deben tomar una parte activa en las próximas elecciones, y aún cuando estamos convencidos de que dentro del Ayuntamiento la política es un estorbo, en la mayoría de las ocasiones sirve de estímulo y de acicate para trabajar de buena fé y con entusiasmo en la solución de los problemas más áridos, sin contar con que las organizaciones políticas pueden obligar á los ciudadanos á tomar parte en una lucha por la que algunos demuestran instintivas repugnancias.

El tiempo va apremiando y es preciso estudiar con detenimiento el problema municipal, acaso el más grave de los planteados en Segovia.

Copiamos de nuestro colega *El Municipio* un artículo en el que se reconocen las grandes condiciones de nuestro muy querido amigo el Diputado electo por Riaza-Sepúlveda y eximio segoviano don Eleuterio Delgado:

Don Eleuterio Delgado.

Una de las figuras más salientes de la Administración y del partido liberal es, sin género de duda, el actual Director Gerente de

la Compañía Arrendataria de Tabacos, don Eleuterio Delgado.

En la Hacienda pública se recordará siempre á nuestro biografiado como uno de los más inteligentes y probos funcionarios. En ella empezó su carrera administrativa, y de cómo desempeñaría los cargos que en épocas sucesivas ocupó, lo prueba no sólo el recuerdo que perdura según dejamos indicado, sino el encontrarse hoy al frente de una de las poderosas Compañías con que España cuenta. La gestión del señor Delgado al frente de la Arrendataria de Tabacos lo prueba las Memorias que dicha Compañía por ley, publica.

Hoy la Compañía Arrendataria de Tabacos es una de las instituciones más sólidas, no ya de España, sino del mundo financiero. Este aserto no puede refutarse porque lo sostiene la base de todo crédito y de todo proceso ó crítica mercantil: las cifras. ¿Otra prueba menos enojosa en su exámen y tan irrefutable su solución? Sus acciones. Estas se cotizan siempre en alza.

Pero si como Director Gerente ha conseguido el señor Delgado colocar á envidiable y honrosa altura la Compañía que gerenta, también ha sabido captarse la estimación de sus subordinados, lo que prueba reunir nuestro biografiado condiciones poco comunes: la de saber hacerse querer y respetar.

Activo é incansable, no solo dedica su inteligencia al desarrollo y prosperidad de los intereses que le están confiados, ni olvida el vigilar y defender á sus subordinados, sino que también, restando horas al descanso, vierte sus conocimientos profundos en notables publicaciones que son verdaderos textos de consulta para cuantos á asuntos financieros se dedican.

Como político, el señor Delgado milita el partido liberal, siendo amigo íntimo del señor Moret.

En el Congreso ha representado el distrito de Vivero siendo recientemente elegido por Segovia. Su elocuente y razonada palabra ha conquistado triunfos verdaderos y sus conocimientos administrativos permiten asegurar, sin temor á equivocarse, que el señor Delgado será en plazo breve ministro de Hacienda.

Correctísimo caballero, demócrata por convicción y bondadoso por naturaleza, el señor Delgado, puede enorgullecerse de no contar con más adversarios que los que en partidos contrarios militan, y para esto, dispensándole todos amistad sincera y admirando sus virtudes cívicas y privadas.

*El Municipio* honra hoy sus columnas rindiendo este justísimo homenaje á quien cuanto es y puede ser, solo lo debe á su talento, honradez, trabajo, constancia y propio esfuerzo.

Relación de EL DEFENSOR (185)

LOS DOS

## AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

—(X)—

la emboscada de Clemente hubiese salido bien y perecido en ella.

Convencido de esto, dejó el revólver en el cajón de donde le sacara y esperó con paciencia á que se desarrollasen los sucesos.

Ya se ha visto que la casualidad le sirvió á medida de su deseo, puesto que los indicios preparados por él coincidían con la acusación que pesaba sobre Juan Marcos y con las palabras que antes de morir y en ese supremo instante pronunciara Nativelle, y todo estaba de acuerdo con las amenazas que en tiempos pronunciará el presunto asesino contra la víctima.

Nunca la casualidad había contribuido de una manera completa á una combinación tan audaz como criminal.

Un solo temor atormentaba á Clemente; ó recuerdo de aquel desconocido con el que

había tropezado al huir, acudía sin cesar á su mente á la sazón.

—¿Quién era?

Figúresele, repasando en su imaginación sobreexcitada todos los detalles de aquella noche lúgubre, que no podía ser más que Calentura, el cazador furtivo.

Pero no estaba seguro y no adquirió esa certidumbre hasta el día en que adivinó, bajo las reticencias y alusiones de Calentura, que éste se hallaba enterado de su secreto.

Una palabra de Calentura habría podido perderle; pero hasta en esto tuvo suerte Clemente, porque aquél tuvo miedo al declarar de tropezar por un lado con el conde de Trécourt que defendería á su hijo y por el otro con la justicia, es decir, que le asustó la idea de meter la mano entre el yunque y el martillo, como gráficamente solía decir.

Preferió callarse, esperando á que se desarrollasen los sucesos, y ya hemos visto que llegó un momento en que se vio obligado á hablar.

La verdad se presentó á los ojos del conde lo mismo que si estuviese iluminada por una luz brillantísima; su hijo, Clemente, era el asesino!

No fué sólo ese descubrimiento el que le anodó, sino que á las angustias que le pro-

dujo, uniéronse las que llevaban consigo sus recuerdos. El crimen, la deshonra y la infamia de su hijo, recordábanle los crímenes de antaño, su propia infamia y su crueldad implacable.

¡Había robado dos hijos á una madre, y recibía el merecido castigo de manos de su propio hijo!

En todo esto vió Trécourt algo más que la intervención ciega de la casualidad; ¡era un castigo providencial!

En medio de su azoramiento, preguntóse si era sólo la venganza de la casualidad la que le obligaba á sacrificar á su hijo único, y para qué ese sacrificio? Para librar de la deshonra, de la muerte, con seguridad que de una condena infamante á uno de esos niños robados, de cuyas desventuras era él el causante y que un impulso de odio friamente premeditado arrojara hacia veinticinco años á las luchas de la vida, á los azares y caprichos del destino.

¡En esto vió el castigo! El crimen de su juventud presentábasele en la edad madura y la expiación iba á ser más terrible de lo que nunca había podido imaginar.

Tenia que arrancar á una madre un tercer hijo; tenía que hacer nueva herida al lado de

la otras dos aún no cicatrizadas, que se abrían manando más sangre para no cerrarse jamás.

Tal vez el conde era el único que había sabido apreciar las condiciones de carácter de Clemente y toda la villanía que en él se encerraba; pero la condesa, que le quería con delirio, y á la que naturalmente cogaba el amor maternal, no lo comprendía.

¡Qué suplicio más terrible les espera! Podía decir Trécourt que toda su vida se había pasado torturando á esa pobre mujer, á la que amaba con toda la pasión de que era capaz, y la atormentó cruelmente en lo que la mujer quiere más en la tierra, en lo que hay para ella más querido: ¡en sus hijos!

Por un momento, y atolondrado, enloquecido por el creciente desorden de su imaginación, se le ocurrió al conde la idea de que lo mejor era concluir de una vez, y la del suicidio acudió á su mente como el medio supremo de acabar de una vez con todos sus sufrimientos.

Sintió irrevocables impulsos de ceder, y durante cinco minutos oprimió de una manera nerviosa entre sus dedos la culata de un revólver.

—¡Sería una corbardía!—se dijo.—¡La última infamia, que no salvaría á nadie.

## La musa popular

### LOS CANTARES

#### VII.

Con las coplas sentenciosas se enlazan las que llamamos filosóficas, que no son sino una variedad de aquellas; ó por mejor decir, todas las coplas sentenciosas son filosóficas, puesto que la mayoría de ellas entrañan problemas de Ética ó filosofía moral.

Existe, sin embargo, á nuestro juicio, una diferencia no despreciable entre unas y otras, y de aquí que las clasificamos de diverso modo: los cantares que nosotros llamamos sentenciosos, suelen estar conformes con los adagios y máximas populares: los que denominamos filosóficos, ó están en contraposición con máximas y refranes ó no tienen nada que ver con ellos.

Por esta razón dejamos de incluir entre los primeros algunos cantares, como este:

No adelantes el discurso  
sino para pensar bien,  
porque á veces discurrimos  
lo que no ha sido ni es:

que está en oposición con el refrán que dice:  
*Piensa mal y acertarás.*

El anterior cantar nos recuerda esta célebre humorada del más filósofo de nuestros poetas;

Hay mujer que se juzga tan despierta  
que siempre piensa mal y nunca acierta,  
yendo en su afirmación mucho más allá  
el poeta filósofo que el poeta popular.

Pero viniendo á nuestra copla que rebate de una manera categórica al adagio, ¿cómo explicarnos que el autor de ambas, el pueblo, afirme y niegue una misma cosa? ¿Es que sobre este punto tiene ideas contrarias?

El cantar, de conformidad con la razón, manda suspender el juicio hasta conocer á fondo una cosa; porque de lo contrario se caería en el error con demasiada frecuencia: y con mayor motivo cuando ha de juzgarse sobre lo que hará un individuo en cierto caso, ya que no existe una base firme de donde partirá nuestro juicio. Sin embargo, admite como bueno el adelantar el discurso para *pensar bien*, sin duda porque en hacerlo así no cabe perjuicio alguno; y aun cuando se equivoque nada pierde, antes por el contrario cumple como debe, satisfaciendo á la ley moral: es lícito siempre pensar el bien, porque en ello cabe una satisfacción íntima, pero es vituperable pensar mal, porque siendo punto menos que imposible penetrar en los arcanos del ajeno juicio, es probable caer en error con daño del prójimo, achacándole una acción reprobable; por eso añade al final de la copla que

á veces discurrimos  
lo que no ha sido ni es.

La razón, por lo tanto, está de parte del cantar y en contra de la máxima *piensa mal y acertarás*, que, sin embargo, tiene también el pueblo por verdadera, porque la experiencia le ha enseñado que pensando mal de ciertos individuos cuyas malas condiciones le son conocidas, se evita de muchos desengaños y sinsabores.

Hé aquí la diferencia entre el cantar y la máxima: aquel es más universal: esta más particular: el primero tiene un fin más elevado que la segunda: el uno está en conformidad con la caridad y la buena lógica: la otra con el egoísmo: aquel vale infinitamente más que ésta.

¿Cómo quieres que una luz  
alumbre dos aposentos?  
¿Cómo quieres que yo adore  
dos corazones á un tiempo?

Conoce el pueblo la imposibilidad de que una misma cosa esté á la vez en dos sitios distintos, y de ese conocimiento se vale para dar á entender á la infeliz desechada que no puede aceptar el corazón que le brinda, porque no tiene el otro que ofrecerla, toda vez que el suyo está en comunicación con otro, y en comunicación tan íntima y completa que no puede separarse de él.

Ingenioso es la aplicación que el cantor hace del principio filosófico y terminante, aunque no áspere y cruel, la negativa.

Magistralmente trata el poeta popular la inestabilidad de las cosas humanas, cuya variedad está sujeta á tan diversas causas.

Presentaremos algunos ejemplos.

Anda, ve y dile á tu madre  
si me desprecia por pobre,  
que el mundo dá muchas vueltas.....  
ayer se cayó una torre.

Nada hay estable en el mundo; nada firme:  
todo pasa: lo que ayer fué grande, hoy es pequeño:  
lo que hoy es pequeño, puede mañana ser grande.

Esta consideración arranca al pueblo hermosa frase: *consuélate y espera.*

Estás alegre y risueño,  
porque me ves abatido:  
ya cambiarán los papeles  
y te verás tu lo mismo.

Inimitable y profunda es la siguiente copla:

A la puerta de un molino  
me puse á considerar  
las vueltas que da una piedra  
y las que tiene que dar.

¡Qué de ideas acuden á nuestra mente!  
Pero cerraremos ya este artículo con otras dos coplas que por lo delicadas y melancólicas, no nos resistimos á la tentación de copiar:

Algún día era yo un rey  
y ahora soy un mal vasallo:  
estaba hecho á gobernar  
y ahora me están gobernando.

Véase esta otra de marcado sello andaluz.

En algún tiempo era yo  
la piedra de tu cimientó:  
y ahora soy un esconchao.....  
mira lo que hace el tiempo.

HERACLIO S. VITERI.

### INFORMACION

## de la Agencia Fabra

2 de Octubre de 1905.

En los círculos políticos, que por cierto se hallan animadísimo, se vuelve á hablar del rumbo que tomarán las fuerzas que dominó el señor Villaverde; dejan entrever en sus conversaciones los propósitos que nosotros tenemos anunciados, esto es, la disolución de los mismos, pero afirman permanecer en aptitud de lucha, esto es haciendo una campaña parlamentaria de afirmaciones mientras nuevos sucesos deciden sobre partidos y grupos.—Es posible que para esta norma parlamentaria se elija un directorio.—Es seguro para entonces la publicación de un documento que fije el credo político basado en las doctrinas de Villaverde y selle la independencia de la agrupación.

Mucho se habla de las simpatías villaverdistas por tales ó cuales jefes y los que se citan no pasan de ser casos particulares, y aislados.—En los mismos círculos se ha dicho también que la agrupación cuenta con un jefe de abolengo conservador liberal, de maestría reconocida y de grandes arrestos inspirados de simpatía verdadera á no pocos de los que mantienen la bandera económica de Villaverde y unidos han de llevarla al Parlamento.

También se hace notar, no solo en los círculos políticos si no generalmente, la actividad que desplega la tertulia maurista comenzada hace poco y las funciones comenzadas.—El jefe trata de implantar un nuevo sistema de oposición que por lo visto cuenta con la conformidad de sus secuaces; este sistema consiste en gobernar poco menos dentro de su minoría y al efecto hace desaparecer ó limitar la oposición particular de sus diputados.—Estos defenderán por expreso mandato de su jefe los proyectos de gobierno que juzgue buenos y así la mayoría se verá obligada en cierta reciprocidad á apoyar los planes que el señor Maura se lance á proponer; por tanto será don Antonio quien proponga la reforma del Reglamento del Congreso á lo que le induce el ferviente anhelo de implantar la utilidad parlamentaria acabando con la desimportante y rutinaria oratoria.

Washington.—El departamento de Marina está haciendo preparativos para recibir al contra-almirante inglés Príncipe Luis de Battemberg. La escuadra que manda es esperada en Amapolis el día primero de Noviembre próximo.

San Petersburgo.—Informes recibidos de Mitau confirman que ha sido asaltada la estación de ferrocarril de Niaranof. El jefe de la misma y su esposa han sido muertos.

—Ha sido detenido el antiguo agente de policía Ivanow, por suponerse autor de la explosión ocurrida cerca del domicilio del gobernador de Vasa.

—Se anuncia oficialmente que en las provincias de Vístula se han registrado desde el día 21 al 27 del pasado Septiembre 47 casos de cólera, de los cuales 25 mortales. El total de los casos hasta ahora asciende á 50, 28 seguidos de defunciones.

Paris.—Comun can de Cannes que á consecuencia de la última tempestad de granizo han quedado por completo destruidas las cosechas de uva y aceituna. La circulación en las calles quedó también interrumpida durante varias horas.

—Dicen de la ciudad del Cabo que en la ciudad de Walmesburg se ha desencadenado un formidable ciclón quedando infinitud de casas completamente destruidas. Hasta ahora se desconoce el número de muertos pero se supone que será considerable. Las autoridades han organizado toda clase de socorros.

Odessa.—En vista de que el gobernador del Cáucaso ha pedido nuevos refuerzos, ayer han salido de este puerto bastantes fuerzas de infantería y artillería.

Varsovia.—El Boletín Médico publicado últimamente señala que hasta ahora son ocho los casos registrados pero ninguno de ellos seguido de defunción.

Nueva-York.—Ayer han salido de Séoul, con dirección á Fousan, Simonsaki y Yokohama Miss Alice Roosevelt. Su visita al Japón tendrá un carácter privado.

La Canca.—Ayer han llegado á este puerto ciento treinta soldados italianos.

Constantinopla.—Los periódicos turcos anuncian que en el hotel alemán donde fueron detenidos recientemente varios criados, han sido halladas doce bombas. La Sublime Puerta no ha contestado aún á la nota que le han dirigido las embajadas referente al establecimiento de Inspección de Hacienda en Macedonia. Añaden que parece ser que el Sultán persiste en negarse á admitir dichas inspecciones.

Túnez.—Ayer se ha verificado solemnemente en Mateur la inauguración de un monumento erigido por el «Souvenir français» á la memoria de los soldados muertos en dicha región durante la expedición del año 1881.

Palma.—Las noticias que se reciben de Iabiz sobre el choque de vapores ocurrido ayer en aguas de aquella isla, son incompletas todavía; se sabe que el buque salvado es de nacionalidad francesa, el cual resultó con averías de importancia; se desconfía salvar al que se fué á pique.

Coruña.—Hoy lunes, á las siete de la mañana, ha fondeado en este puerto el vapor *Alfonso XIII*, que procede de la Habana. A bordo ninguna novedad.

Ierrol.—Los alumnos de la escuela naval asistirán á las maniobras militares que se celebrarán en Madrid con ocasión de la visita del Presidente de la República francesa; irán al mando del segundo comandante de la fragata *Princesa de Asturias* y serán acompañados por la banda municipal de la escuadra.

Barcelona.—El sábado salió de la Habana con dirección á New-York el vapor trasatlántico *Manuel Calvo*.

—Ha sido señalado del día 17 al 21 de los corrientes para ser vista la causa contra varios anarquistas por fabricación y posesión de explosivos.

Los anarquistas asistirán con propósito de que los vea el jurado; la vista citada promete ser sensacional.

Paris.—En la lotería de la prensa ha resultado premiado con 500.000 francos el número 5.729 de la serie 71.

## Diputación provincial

(=)

Ayer y bajo la presidencia del señor Gobernador civil, comenzaron las sesiones del periodo semestral en la Diputación provincial, habiéndose presentado, después de los saludos de rúbrica, la Memoria de Secretaría que quedó sobre la mesa 24 horas, levantándose seguidamente la sesión.

Hoy volvió á reunirse la Corporación provincial bajo la presidencia del señor Páramo y, después de muy ligera discusión, quedó aprobada la Memoria y acordado que la sesión de mañana se celebre á las cuatro y media de la tarde, poniéndose á discusión los asuntos pendientes.

De los acuerdos tomados daremos cuenta á nuestros lectores.

## CUENTO.

### La hija del carpintero.

—¿De dónde procede la mujer de Gerval?—preguntó Lemarchand—es una criatura muy sujestiva, y tiene muy buenos ojos; pero su aspecto carece de distinción.

—La tendrá con el tiempo, porque tiene gracia natural y mucho entendimiento.

—Le habrá aportado una gran dote, porque Gerval no se habrá casado con ella por su linda cara.

—Ni un céntimo. Y eso que no había tenido más que abrir la boca para obtener la mano de Margarita de Gosvre, que como sabes, posee una fortuna colosal. Es muy curiosa la historia de Gerval, á quien no conoces á fondo.

—Lo he visto varias veces desde que regresé de Egipto, y me ha parecido una persona excelente y en extremo simpática; pero su historia no me ha interesado lo bastante para acudir á una agencia en busca de informaciones.

—Pues yo te enteraré de todo. Gerval pertenece á una familia cuyo ilustre nombre se pierde entre las brumas de las antiguas guerras. Los Gerval de Brevill y eran ya famosos en tiempo de Luis XI y poseían inmensos territorios. La rama á que pertenece nuestro amigo fué rica hasta la Revolución. Perdió casi su patrimonio, recobró más tarde parte de sus bienes, que por desgracia, fueron muy pronto disipados de un modo lamentable por la familia.

Gerval se encontró un día huérfano de un padre completamente arruinado, teniendo por protectores á dos ó tres tíos y tías, que además de no poseer grandes medios de subsistencia, carecían de buen corazón.

Lo único que hicieron fué reunir una especie de consejo de familia para decidir acerca de la

suerte del muchacho, que tenían á la sazón diez años y se daba perfecta cuenta de su situación.

La escena pasaba en un cuartucho de una posada. El chico esperaba el resultado en un corredor, en el fondo del cual se hallaba un carpintero practicando un trabajo propio de su oficio.

La sesión duró mucho tiempo; de cuando en cuando, el carpintero interrumpía su faena para ir á decir algo al pobre muchacho, que se aburría soberanamente.

—¿Tienes hambre?—le preguntó al oír que daban las doce.

—Si—contestó Gerval.

—Pues vente almorzar conmigo dentro de media hora estaremos de vuelta.

El carpintero llevó á nuestro amigo á un modesto restaurant cercano, donde comió Gerval que no había comido hacía ya mucho tiempo.

A la media hora el obrero y su protegido se hallaban de nuevo en el corredor.

—¿Se puede entrar?—dijo el carpintero llamando á la puerta de la habitación donde estaban reunidos los parientes de Gerval.

—¡Adelante!—contestó una voz gangosa.

El conciliábulo había terminado, después de haber tomado enérgicas resoluciones que fueron comunicadas al huérfano por el conde Nepomuceno Geval de Brevilly.

—Tiene diez años—le dijo—y eres ya un hombre. Toma estos 23 francos. Es lo único que podemos darte. La noble raza de los Brevilly está arruinada. Nos queda sin embargo, cierta influencia para hacerte entrar en el horfelinato del Buen Pastor.

—Dispense usted—dijo el carpintero, es preciso saber si el muchacho está conforme con eso.

—No, no—contestó Gerval.—¡Me da miedo ese establecimiento!

—Mire usted, señor,—replicó el artesano,—soy casado, tengo una hija y gano diez francos diarios. Estoy dispuesto á quedarme con el chico, al que daré un oficio distinguido, algo así como dibujante... ó grabador... ó pintor de puertas.

El conde Nepomuceno y los demás parientes se habían dignado oír aquel discurso. En el fondo, era una solución menos humillante para el nombre que el horfelinato.

—Ya sabe usted dijo el conde—que si se queda usted con él no podrá retractarse de su decisión.

—Mi resolución es definitiva—contestó el carpintero.

—¿Y qué dices tú á eso?—preguntó Nepomuceno á su sobrino.

Gerval no contestó. Se echó á llorar de alegría y se arrojó en brazos del obrero.

—Los niños—prosiguió el narrador,—con tanta que están provistos de aire sano de una alimentación suficiente, de un buen estómago y de una imaginación recta, lo encuentran todo bello y agradable.

Gerval creció alegremente bajo la protección del carpintero y en compañía de la agraciada Carolina. Tuvo, como su padre adoptivo había prometido, un oficio distinguido. Fué un excelente dibujante, con muy fáciles disposiciones para la arquitectura.

Una modesta herencia le permitió hacer un viaje á Egipto, donde una serie de empresas le abrieron el camino de la fortuna.

Cuando regresó á Francia, hubiera podido recobrar en la alta sociedad el rango que le correspondía y casarse con una joven de la aristocracia, hermosa y acaudalada. Pero volvió á ver á Carolina y la consideró digna de ser la madre de sus hijos.

Carolina tiene el alma intrépida, noble y generosa, capaz de colmar á un hombre de esa dicha suprema que jamás decrece ni se quebranta en lo más mínimo.

J. H. ROSNY.

## ACCIDENTE DESGRACIADO

A la una y media de esta tarde ha ocurrido un desgraciado accidente que ha podido tener graves consecuencias.

A dicha hora regresaban del Cementerio, los coches que habían formado parte del fúnebre cortejo en la conducción del cadáver del que fué en vida Vizconde de Ayala.

En la calle de San Agustín y frente á nuestra imprenta, se desbocaron los caballos del coche del Ilmo señor Obispo de esta Diócesis emprendiendo vertiginosa carrera hasta que chocó el vehículo en la pared del edificio del Juzgado de 1.ª Instancia, despidiendo al cochero, el que se produjo en la caída varias heridas en el cuerpo y dos de bastante consideración en la cabeza regiones superciliar y occipital.

En el mencionado coche iba el Provisor de esta Diócesis don Predro Mendiguren el cual, al apercebirse del peligro, se arrojó del carruaje, resultando afortunadamente ileso.

El coche quedó totalmente destruido, y uno de los caballos sufrió heridas de consideración.

El desgraciado cochero, que se llama Pedro

García domiciliado en la plaza de San Nicolás, fué socorrido por las personas que se encontraban en el lugar del suceso y trasladado á su domicilio en donde fue curado por el médico de la Beneficencia Municipal señor Matabuena.

A última hora de la tarde continuaba el herido en estado poco satisfactorio, acusando grandes dolores en todo el cuerpo.

## TRIBUNALES

### AUDIENCIA PROVINCIAL

(«-»)

#### El juicio de hoy

A las once se constituyó el Tribunal para entender en la causa seguida contra Lorenzo Colomo Herrero y otros del pueblo de Fresneda de Cuéllar por el supuesto delito de hurto.

En representación de la lección actuó el Fiscal señor Torreblanca, defendiendo á los procesados en sustitución del señor La Calle nuestro compañero de redacción el abogado don Angel Cabrero.

Practicadas las pruebas, el Fiscal sostuvo sus conclusiones en un breve informe, pidiendo para cada uno de los procesados la pena de 150 pesetas de multa.

El defensor señor Cabrero en razonado informe y lleno de doctrina jurídica, sostuvo sus conclusiones en el sentido de que los hechos eran á lo sumo constitutivos de una falta, pidiendo por tanto la absolución de sus patrocinados.

### Sección de noticias.

Hoy han salido para Barcelona los señores Alcalde y Secretario de este Ayuntamiento don Rufino Arango y don Clemente García Zamarriego.

Como saben nuestros lectores el viaje se halla motivado por la necesidad de contratar tubería de hierro para la conducción de agua con presión á los barrios de esta ciudad que carecen de tal servicio.

Nuestro buen amigo don Victor López Sanz, ha sido nombrado delegado en Segovia, de la importante Agencia general de negocios establecida en Barcelona y titulada «Internacional».

Felicitemos al agraciado por su nombramiento.

Después de pasar la temporada de verano en Hontanares, ha regresado á Madrid, nuestro querido amigo el elocuente abogado don Juan Rincón y su distinguida familia.

#### Denuncias

Han sido denunciados al alcalde de Donhierro. Toribio Lumbreras Sierra, Regino Esteban García y Marcelino Herrero Sanz, por haberlos sorprendido con 570 cabezas de ganado lanar y ocho de cerda, que habían dejado abandonadas y pastaban sin autorización en la Dehesa boyal de aquel término municipal.

También ha sido denunciado al Juez municipal del Espinar Baldomero Zugasti, por encontrar pastando abusivamente un burro de su propiedad en un sembrado de patatas.

#### Minas

Por don Aurelio Buendía Córdoba vecino de Almería, ha sido registrada una mina de hierro de veinte pertenencias en paraje nombrado el Cerro del corral del tío Eloy en término de San Antonio, titulada «San Antonio de Buena Vista».

#### Casa de Socorro

Ayer ha sido curado en el referido establecimiento Francisco González natural de Campillo de Salvatierra (Salamanca) de varias erosiones en la cara y gran inflamación en el carrillo y ojo izquierdo, que se produjo por una caída que sufrió de la caballería que montaba.

#### Una reyerta

El viernes último á las tres y media de la tarde, se promovió una reyerta en Ayllón entre los jóvenes de aquella villa Silvestre Mateo, Raimundo Alonso y Celedonio y Justo Mateo, sacando los mismos armas blancas y de fuego, que hubieran traído consecuencias fatales, sin la pronta intervención de las autoridades, fuerza pública y el vecindario.

Noticiosa la guardia civil de lo que ocurría, se presentó en el sitio de la ocurrencia, logrando á los pocos momentos reducirlos á la obediencia, no siéndola posible recoger las armas por haber desaparecido entre la aglomeración de gente que había acudido á retirar á los revoltosos.

#### Licencias

Hoy se han expedido en el Gobierno civil una licencia de caz con galgo y escopeta á favor de don Angel Labrador, de esta ciudad, y otras dos de uso de armas á favor de don Adolfo Gómez López y don Adolfo Gómez Sanz.

#### Muerte casual

Al regresar á Cerezo de Abajo en la tarde del domingo último Cirila Burgos, acompañada de sus hijos Antonia Martín y Domingo Gil, al llegar al sitio titulado «La Rinconada», tropezó la burra que montaba, despidiéndola con tan mala fortuna que de la caída quedó muerta en el acto.

Presentado el Juzgado municipal en el sitio de la ocurrencia, el Juez ordenó el levantamiento del cadáver, para ser conducido al depósito judicial, para practicar la autopsia.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, á nuestro buen amigo de Muñozeros don Matias Virseda, á quien damos la bienvenida.

Se anuncia como muy inmediata una amplia combinación de gobernadores, bajo la base de aquellos que han obtenido el acta de diputado en las pasadas elecciones.

Esta mañana se ha verificado el entierro del señor Vizconde de Ayala, habiendo figurado en el duelo numerosa representación de las distintas clases sociales de esta población, que han rendido el último tributo de cariño á la respetable familia del finado que goza en Segovia de generales y bien ganadas simpatías.

En el numeroso acompañamiento del cadáver figuraban comisiones de todos los centros oficiales de esta población y distinguidas personas que lamentan el duro trance porque hoy pasan los señores Marqueses de la Pezuela y el respetable Conde de Cheste.

Renovamos nuestro sentido pésame á la familia y les deseamos resignación cristiana para sufrir la desgracia que les aflige en estos momentos.

### Estación meteorológica de Segovia

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 3 de Octubre de 1905.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° . . . . .	681.35
Temperatura del aire . . . . .	9.0
Id. máxima al sol del día anterior . . . . .	34.0
Id. id. á la sombra . . . . .	13.8
Id. mínima noche última . . . . .	4.0
Id. id. á cielo descubierto . . . . .	1.0
Viento, dirección . . . . .	N E
Fuerza aproximada . . . . .	Brisa
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas . . . . .	»
Estado del cielo . . . . .	Despejado

### Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid 5 tarde.

#### Sin importancia

El Subsecretario de la Gobernación ha quitado importancia á los desórdenes habidos ayer en Soria, manifestando que habían sido ocasionados por la alteración de los festejos con motivo de las fiestas de San Saturio.

#### De Viaje

Esta mañana ha llegado á esta Corte el general Weyler.

En la estación era esperado por muchos de sus amigos.

#### Real Decreto

Hoy ha firmado el rey un decreto autorizando á la Delegación de Hacienda de Salamanca para arrendar locales para oficinas.

#### Junta clasificadora

Hoy se ha reunido la junta clasificadora de las deudas de ultramar, habiendo despachado 476 expedientes.

#### De política

El tema de todas las conversaciones en los círculos políticos han sido las declaraciones del señor Romero Robledo y que publica hoy el «Liberal».

El ministro de Agricultura, hablando de este asunto ha manifestado que pudo y debió hacer públicas dichas declaraciones antes de las elecciones.

El de Marina ha dicho que le han sorprendido agradablemente las mencionadas declaraciones, añadiendo que prueban la gallardía del señor Romero Robledo, pues este señor dice que los republicanos en la última legislatura desconocían el parlamentarismo.

#### El Rey de paseo

Esta mañana salió el rey de paseo á caballo, acompañado del príncipe de Babiera dirigiéndose al Campamento de Carabanchel, presenciando las maniobras militares que se efectuaban.

#### Sobre la venida de Loubet

El ministro de Marina, ha manifestado que no está acordado aun si estará representada la marina, en las maniobras militares que se celebrarán en obsequio del Presidente de la república francesa así como tampoco si se mandará á Lisboa algún acorazado que haga los honores á Loubet.

#### Presupuesto de Marina

A pesar de la conferencia que han celebrado los señores Montero Ríos y Villanueva sobre el presupuesto de este departamento, se ha mostrado reservado sobre la cifra, manifestando solamente que le parece bien la idea de aumentar algunos créditos extraordinarios.

Hablando de la emigración dijo el señor Villanueva que estaba conforme con el señor Montero Ríos de mantener su criterio individualista.

#### Bolsa.

Interior . . . . .	78.90
Exterior . . . . .	94.69
Amortizable . . . . .	98.85

Peritos electricistas Químicos, Mecánicos  
Aparejadores, Manufactureros y Metalurgistas.

En la Academia de Arcos, establecida en Segovia, Plaza Mayor núm. 3, se ha formado una sección especial para seguir estas nuevas carreras muy cortas, poco costosas y de gran porvenir.

Muchos alumnos del señor Arcos ostentan hoy dichos títulos y se hallan desempeñando cargos de importancia en las principales fábricas de España.

Horas de matrícula, de cuatro á cinco de la tarde.

## El Liceo.

Colegio de 2.ª enseñanza y preparación para el ingreso en el Instituto, dirigido por

### Don José Brusí Cuesta.

Ayudante numerario de la sección de Ciencias del Instituto general y técnico.

Calle del Juego de Pelota, núm. 4. (Bajada del Salón)

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Pídanse reglamentos al

Director del Colegio.

### Tejidos del Reino y del Extranjero

Paquetería, Quincalla, Cera, Curtidos y otros varios géneros

DE

## José Romero Becerril

TURÉGANO

Plaza mayor, en casa de don Regino Borreguero.

En este nuevo establecimiento encontrará el público un inmenso surtido en géneros de la presente temporada, de lo más nuevo que se ha fabricado y que tanto por su bondad en clase, como gusto y precios llenará los deseos del consumidor.

La Cera y Curtidos proceden de las acreditadas Fábricas de los señores Pedro Romero é hijos de Fuentepeyayo.

Visiten esta nueva casa en la seguridad de salir satisfechos de haber realizado en ella sus compras.

#### Cambios.

París á la vista . . . . .	29.20
Londres á la vista . . . . .	32.53

#### KEPMALOL LLOVET

MEDICAMENTO ANTINEURALGICO

Eficaz en las neuralgias, jaquecas, dolores de cabeza, de dientes, nerviosos, etc.

No contiene antipirina ni sales de opio.

2.50 pesetas caja

FARMACIA DE LLOVET, SEGOVIA

### Se venden

dos Caballos de edad conocida, para silla y tiro, en la Administración de este Diario informarán.

### AL CONTADO Y A PLAZOS

toda clase de muebles de tapicería y ebanistería, á precios sumamente económicos.

#### Sucesor de Sessé.

Juan Bravo, 2.

### Negocio importante

En la casa de Lorenzo Vallés, Reoyo, número 19, se vende vino superior de Aragón, á 25 céntimos botella, 20 céntimos cuartillo y los 16 litros cinco pesetas.

Imp. de EL DEFENSOR San Agustín, 3.

# Informacion mercantil

**Segovia.**  
El precio del grano en paneras es el siguiente:  
Trigo á 46 reales fanega.  
Añoje de 50 á 51  
Cebada de 27 á 28  
Centeno de 30 á 31 á  
Algarrobas de 32 á 33  
Tiempo bueno.

**Valladolid.**  
**Almacenes del Canal.**—La entrada ha sido de 1200 fanegas de trigo á 46'75 reales.  
**Almacenes del Arco de Ladrillo.**—Han entrado 150 fanegas de trigo á 46'50 reales una.  
Centeno 100 id á 38'25 id. id.  
Cebada á 50 á 30 id.

**Salamanca.**  
En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 46 reales las 94 libras.  
En Tejares entraron 120 fanegas y 280 en Chamberí  
En ambos mercados se cotizó de 45'75 á 46 reales una.

**Nava del Rey**  
Trigo á 45 y '50 reales las 94 libras  
Cebada á 28 id.  
Centeno á 32 id.  
Mercado sostenido.

**Rioseco**  
Las entradas de hoy fueron de 2.000 fanegas de trigo al detall á 46 reales las 94 libras.  
Tendencia floja.

**Santa Maria de Nieva.**  
Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:  
Trigo á 57 reales fanega.  
Centeno á 38.  
Cebada á 35.  
Algarrobas á 40.  
Avena á 18  
Garbanzos superiores á 200 reales fanega  
Regulares á 100.  
Medianos á 80.  
Precios sostenidos.

**Cuellar**  
Los precios que han regido son los siguientes:  
Trigo á 56 reales fanega  
Centeno á 45  
Cebada á 38.  
Patatas á 7 reales arroba.  
Avena á 27.  
Yeros á 29.

**Turégano**  
Tiempo buen. Empezó la recolección.  
Trigo á 45 reales fanega.  
Centeno á 46.  
Cebada á 28  
Algarrobas á 38.  
Vino á 10 reales cántara.

**Arévalo.**  
En el mercado de hoy entraron 250 fanegas de trigo á 46'50 reales las 94 libras  
Centeno á 31 reales fanega.  
Cebada á 28  
Algarrobas á 32'50  
Tendencia sostenida.

**Villafañe (Zamora)**  
La entrada de grano fué de 198 fanegas.  
He aquí los precios que rigen:  
Trigo á 53 reales fanega.  
Centeno á 48.  
Cebada á 36.  
Algarrobas á 51.

**Medina del Campo.**  
La entrada en este mercado ha sido de 400 fanegas de trigo se cedieron á 45'50 reales las 94 libras  
Centeno 32  
Cebada á 28.  
Algarrobas á 31 32  
Tendencia firme.

**Peñafiel.**  
La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido 4000 fanegas cedidas á 44'50 y 45 reales  
Centeno á 31  
Cebada á 27  
Yeros á 32  
Avena á 20  
Los campos buenos.

## SECCION DE ANUNCIOS

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

# Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.

Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.

Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.

SASTRERIA MADRILEÑA

de  
**CRISANTO BERROCAL**

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.  
Buen corte y economía.  
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia



**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
41 años de existencia

Seguros sobre la vida.-Seguros contra incendios  
Subdirectores en Segovia, señores Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja

**ADRIÁN RAMIREZ**

—X—

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ